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España es culpable
T i'3* *

XAVIER COLASX  JW' -jíss

A mí eso de “España nos roba” siempre me sonó a lo 
de “Rusia es culpable” que soltó brazo en alto el fa

langista Sen-ano Súñer en 1941, cuando el ejército de Hi- 
tler marchaba hacia Moscú. Se juntó un montón de gente 
camino de la Puerta del Sol ese día de junio, igual que en 
las Ramblas por la ‘Diada’. No quiero comparar una ne
grura franquista con un amoratamiento democrático, 
pero el jolgorio y la fidelidad a los hechos era similar.

El caso es que parece que España en algún momento 
invadió Cataluña. No hay una fecha precisa, pero tam
poco la hay para el Diluvio o lo de Caín. Para castigarles, 
los castellanos les pusimos a los catalanes un sistema 
fiscal que les hace aportar menos de lo que les corres
pondería si viviesen en otro lado: "Violemos a sus caba
llos y huyamos a lomos de sus mujeres, eso les confun
dirá”, decia aquel. Pues bien, la Transición fue eso en 
forma de decreto.

Impusimos ün rey como garantía de que lo esencial 
del franquismo no variaría: ni los comunistas serían le

galizados ni se rehabilitarían instituciones republicanas 
como la Generalitat. Felizmente, salió el tiro por la cu
la ta  O por el culete. Desde los noventa se han hecho ce
siones fiscales para "ahogar a Catalunya”: todas las ha 
votado CiU, a quien el pueblo catalán ha 'castigado’ con 
sucesivas mayorías en el Parlament. La 'Cataluña liber
taria’ se ha traducido en sólo dos gobiernos de izquier
das, la 'franquista España’ ha tenido en total un cuarto 
de siglo socialista.

Parece todo absurdo si lo piensas. Pero tiene sentido 
si lo rezas. Así son las religiones.

UNO DE LOS NUESTROS Jesús Mercado No le fa lta  te són  a e s te  párroco de Guadalajara para ver 
te rm inada la ig lesia de Aguas Vivas. P ide co laboración.

La burbuja inmobiliaria pinchó 
las obras de la Iglesia de El Sal
vador, en Aguas Vivas, por eso 

su párroco, Jesús Mercado, pide la co
laboración ciudadana para recaudar 
fondosy acometer lasegunda fase. Con
fía en que para esta primavera pueda 
dar la Comunión, y en septiembre, in
augurarla oficialmente.
-  Ni siquiera la Iglesia se libra de la cri
sis, ¿no?
-  Efectivamente, la  crisis ha llegado a 
todo el mundo. Pero precisamente por 
eso nos hemos lanzado a realizar esta 
obra, es un momento para dar traba
jo, animar a la gente, y dentro de nues
tras posibilidades, a este país. Por eso 
vamos adelanté, no al revés y aquí es
tamos.
-  Hay que remontarse un poco a lo que 
es la historia de este templo. Este pro
ceso empezó en 2002¿Qué es lo que hay 
construido y cuál es el proyecto en cier
nes?
-  En 2001 me nombró el Obispo el en
cargo de ir dando los primeros pasos 
para sacar adelante este templo en este 
barrio nuevo de Guadalajara que por 
entonces empezaba a crecer. En 2002 
el Ayuntamiento nos cedió la parcela, 
en 2005  hicimos la primera fase para 
dar servicio ál barrio cuanto antes. En 
estos momentos contamos con la es
tructura del edificio y una pequeña ca- 
pillita. Desde 2007, que conseguimos 
inaugurar esta primera fase hasta hoy, 
hemos hecho un esfuerzo para ir pa
gando la deuda, consiguiendo fondos 
y lanzamos a esta segunda fase defi
nitiva, con la conclusión de los salones 
parroquiales que nos son muy nece
sarios para el club juvenil, la catcque
sis, Cáritas... Más adelante tendremos 
que hacer la plaza de acceso, cerrare
mos la parcela, las viviendas... Pero eso 
dependerá de los medios que logremos.

“No es la prim era vez 
que hacemos algo que 

parece imposible”
La crisis dejó a medias el templo de Aguas Vivas, 
pero su párroco no se da por vencido. Por EP.

-  ¿Cuánto dinero necesitan para llevar 
a cabo esta segunda fase?
-  950.000 euros. La Diócesis de Si- 
güenza-Guadalajara nos ha  dado 
400.000. Los fondos que teníamos, de 
donaciones y multitud de actividades 
extraordinarias que hemos realizado, 
ascienden a 100.000 euros. Vamos a 
tener un préstamo de otros 450.000 
euros. Por eso hemos lanzado la cam
paña especial ‘Entidades y empresas’. 
Los particulares ya nos están ayudan
do mucho, pero ahora queremos diri
girnos a las empresas con una canti
dad casi simbólica, de 10 euros al mes, 
para sacar adelante este proyecto.

Colaboración
Para más información sobre 
La Iglesia de Aguas Vivas 
se puede visitar La web 
parroquiaeLsavador.org

-Todo donativo será bienvenido, pero hay 
una campaña especial llamada ‘Opera
ción 400x10' para ir abonando esa deuda 
de 4 .0 0 0  euros al mes y con 4 0 0  em
presas que hicieran esa aportación de 
10 euros al mes se podría salvar. ¿Cree 
que tanto las empresas como los parti
culares están en condiciones de ayudar? 
-Para una empresa 10 euros no es 
mucho. Habrá quien pueda y quien no. 
De hecho ya hay empresas y entidades 
como asociaciones benéficas, peñas, co
fradías y otras parroquias de la ciudad 
que están colaborando. El momento es 
difícil pero no nos podemos desanimar, 
hay que seguir adelante.
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